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關愛基金頭炮 資助貧童遊學
首年斥8億推4項目 補貼買貴藥新來港人士語文試

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧、聶曉輝、鄭啟源）關愛基金執

行委員會昨日召開第2次會議，討論年內推出項目的計劃及原

則。執委會主席羅致光會後透露，執委會將「照單全收」屬下4

個小組委員會提交的項目建議，預料首年會獲8億元撥款推行相

關項目，當中的「頭炮」項目是，資助低收入家庭學童赴海外

遊學，暫定每名合資格兒童資助2,000至3,000元。羅致光表

示，待政府有關部門審視項目具體執行細節後，下

月中會交基金督導委員會再作討論。

關愛基金執行委員會主席羅致光表
示，昨日的會議主要處理屬下4個小
組委員會，包括教育、民政、福利和
醫療小組委員會各自提交的項目建
議，當中民政小組委員會建議，資助
新來港人士語文相關的考試費用，醫
療小組委員會則提出，資助有需要人
士購買現時未有納入醫管局藥物名冊
內，以及「撒瑪利亞基金」未有提供
資助的藥物。羅致光表示，各小組委
員會相關項目的建議，執委會均全部
「照單全收」，又預料基金首年有8億
元撥款，推行相關項目。

每童最多獲3千 冀暑期前實施
至於關愛基金的「頭炮」項目，羅

致光透露，雖然不少海外學習機會的
價格並不昂貴，但對於部分基層家庭

而言仍難負擔，關愛基金將會資助低
收入家庭的學童赴海外遊學，每名合
資格兒童將有2,000至3,000元資助，但
具體細節及執行情況則要待有關政府
部門審視，冀暑假前能實施有關計
劃。
他表示，坊間現時亦有基金提供類

似資助，惟資助名額不多，故希望關
愛基金作出安排，讓更多低收入家庭
兒童能夠受惠。他續稱，一般遊學團
均在暑假舉行，故會盡快作出公布，
以便學校有時間作出相關安排。
羅致光又補充，稍後會將所有建議

提交基金督導委員會討論，督導委員
會則會於下月中召開會議。此外，政
府將於5月初向立法會財務委員會申
請50億元撥款，注資關愛基金啟動基
金運作。

香港交匯報訊（記者　陳寶瑤）東區走廊位於天后
興發街支路的橋墩上月發現出現1至2厘米移位。昨日
立法會一個委員會上，有議員質疑當局至今仍未能解
釋橋墩移位的原因，亦有議員批評當局「後知後
覺」，事發後未有即時向公眾交代，待傳媒報道後才
跟進。路政署署長劉家強否認「後知後覺」，解釋未
有即時公布是為免資訊氾濫，但會汲取事件的教訓，
日後遇到類似公眾安全事故會以此為鑑，研究處理方
法；至於移位的原因，當局已要求承建商及工程顧問

分別進行調查，預料最快本月底有結果。

王國興批後知後覺 署方否認
立法會交通事務委員會昨日討論東區走廊位於天后

興發街支路的橋墩移位事故。工聯會立法會議員王國
興批評，政府在發生事故後沒有即時對外公布。他希
望政府日後提高類似的主幹道，尤其是天橋的交通安
全監察，避免「後知後覺」，在傳媒「踢爆」後才回
應。王國興又認為，事發至今當局仍未公布成因，

「到底是天橋本身施工不善？還是鄰近工程過度挖掘
導致移位？當局應盡快公布成因。」
劉家強回應指，每天也有大大小小的工程事故發

生，若每一件小事都公布，會造成資訊氾濫，強調若
涉及公眾安全一定會公布。他又否認署方「後知後
覺」，他解釋署方早於1月底已發現問題，但基於移位
的情況並不構成公眾安全問題，所以未有即時向公眾
發布。不過，該署會視今次事故為一次教訓，日後如
有類似事件會考慮即時公布。他又指出，署方已要求
承建商及工程顧問分別進行調查，預計最快本月底有
結果。當局會根據報告，確定是否需要進一步跟進，
包括是否需要追究責任。

入境事務處處長陳國基昨日在行政長官曾蔭
權監誓下宣誓就職。

宣誓就職

東廊橋躉移位報告日內提交

■胡定旭出席關愛基金會議。
香港文匯報記者聶曉輝 攝

■羅致光透露關愛基金首年會動用8億元撥款推
行4個項目。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■關愛基金
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資助低收入
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海外遊學。
圖為年前一
班小學生在
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洲遊學前在
機場集合。
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香港文匯報訊　(記者 嚴敏慧) 港府計劃向關愛基金額外注資15億
元，向18歲或以上新來港人士派發6,000元，以紓緩通脹加劇下市民
生活困境。關愛基金執行委員會主席羅致光表示，昨日的會議由於
進度問題，未有討論透過基金「派錢」的建議。由於下月中督導委
員會會議前再無執委會會議，羅致光估計早前聚焦小組及民政小組
對「派錢」的建議，將直接提交下月的督導委員會會議磋商。

關愛派錢交督導會磋商

香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）速遞員駕駛電單車送外賣發生交
通意外時有所聞。昨日立法會交通事務委員會上，運輸署表示：過
去4年涉及機件故障等因素的電單車意外，由2007年的172宗，下降
至去年的76宗，佔全年2,428宗電單車意外總數的3.1%，署方認為無
證據顯示電單車加裝貯物箱會構成重大安全問題，但為了提升安全
意識，運輸署計劃向業界發出指引，規管貯物箱的構造、駕駛者的
駕駛方式等，已諮詢部分業界，包括提供速遞服務的大型快餐店，
初步反應正面。
交諮會主席袁國強表示，現時並沒有關於電單車貯物箱的國際標

準或規例，而運輸署計劃在未來數月內，向電單車車主發出一套關
於在電單車上加裝貯物箱的指引。交諮會同意有需要提高食物送遞
營運商及電單車駕駛者的安全意識，並希望政府繼續進行監察，及
加強相關推廣及教育工作。

研電單車貯物箱指引減意外

香港文匯報訊(記者 嚴敏慧) 立法會經濟發展事務委員會昨討論立
法取締層壓式銷售的建議。商務及經濟發展局常任秘書長黃灝玄表
示，當局正草擬相關法例，5月底前會向立法會提交草案。有議員
關心修例會否打擊正當的直銷活動，亦有議員認為應參考台灣做
法，進一步加強規管所有直銷活動。黃灝玄指，修例得到直銷業界
支持，強調修例為針對靠「拉人頭」招攬會員，從而收取利益的活
動。當證實參與者明知所得收入來自介紹他人入會，才屬違法，以
賺取佣金為主的直銷服務將不受規管。當局又重申，反對全面禁止
直銷活動，以免影響正常營商環境。

取締層壓式銷售5月交草案


